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10万元奖励金被指“超标”

林丹再遭质疑
继硕士学位遭到质疑后，林丹日前获

得华侨大学颁发的 10 万元奖励金再受质
疑。根据相关规定，硕士研究生国家奖学
金奖励标准为每生每年 2 万元，林丹所获
奖励达到标准的5倍。

对于此项奖金金额的依据，校方没有作
出解释，不过根据《华侨大学研究生普通奖
学金发放办法》规定，华侨大学研究生现在
能获得普通奖学金为每生每月500元，每学
年发放12个月。而按照财政部和教育部刚
刚印发的《研究生国家奖学金管理暂行办
法》，硕士研究生国家奖学金奖励标准为每
生每年2万元，而且研究生国家奖学金名额
要求向基础学科和国家亟须的学科（专业）
倾斜。如果按照这个规定，林丹获得的奖金
金额无疑超标了。但相关规定并没对“卓越
贡献奖”有相应的解释和金额限定。 苏荇

名将费雷罗宣布挂拍

昨日进行的巴伦西亚网球 500分大师
赛，西班牙名将费雷罗以5∶7、3∶6不敌同胞
阿尔玛格罗首轮出局，让他职业生涯的最后
一战充满缺憾。费雷罗选择在家乡父老面前
宣布挂拍，与自己钟爱的职业网球说再见。

32岁的费雷罗此前便决定在本站赛事
后结束网球生涯：“在网坛最高水平线上战
斗了 14年后，现在是挂拍的时候了。”但他
也同时表示不会就此离开，“我还将通过我
自己的网球学校以及基金会，继续与这项
美妙的运动发生联系。”

费雷罗职业生涯中曾 16次夺得冠军。
2003年是其巅峰时期，他在法国网球公开
赛上夺魁，并在美网上打入了决赛，同年 9
月登上世界第一宝座，并占据这一位置8周
之久，被认为是西班牙网球史上最成功的
球员之一。 暖暖

全国青年锦标赛

河南女足一胜一负
□首席记者 郭韬略

本报讯 全国青年女足锦标赛昨天
在成都温江基地结束了小组赛第二轮的
争夺，河南重渡沟青年女足以5∶1大胜四
川队，开赛至今取得了一胜一负的成绩。

锦标赛是继联赛之后又一项重要赛
事，由联赛的前16名参加。参赛队伍按照
联赛名次分为四档，分别编入四个小组。
联赛排名第七的河南队作为第二档队伍和
四川、陕西以及联赛冠军上海队分在了一
组。小组赛首轮，河南女足遭遇了实力强
大的上海队，结果意外地以0∶4惨败，加上
联赛循环赛阶段，这已经是河南队今年第
二次输给上海队。身为主教练，门文峰对
惨败并不避讳：“事实上，输4个已经算是运
气好了，对方如果能把握好机会，我们还会输
得更多。单从实力上讲，我们即便输球，也不
至于这么惨，关键是自己打得不好，犹如一盘
散沙，这是我们需要认真总结的地方。”

和以往的赛会制，小组前两名进入八
强，再进行交叉淘汰直至产生冠军不同，中
国足协这一次在赛制上也有所“创新”：每个
小组的第一名直接进入四强，然后交叉淘汰
决出冠军，小组第二名只能参加 5~8的争
夺。在首轮输给上海队之后，实际上河南队
已经失去了进入四强的机会，这对于以前三
名为目标的队员们可谓是重大打击。

不过让门文峰感到欣慰的是，小姑娘
们还是很快调整好了心态，在昨天的比赛
中发挥出了自己的水平，开场不到 1分钟
就进球领先，最终以5∶1大胜四川队。

□首席记者 郭韬略

本报讯 因为大连阿尔滨和大连实德可能
合并而引起的连锁反应随着联赛结束的日子越
来越近，越来越趋于明朗化：昨天有足协人士透
露，中国足协已经就此做好了初步预案，一旦两
队合并，中超仍将维持 16个名额，而所空出来
的名额将由今年的中超联赛倒数第二和中甲联
赛第三名争夺。

大连两支中超球队合并的传闻愈演愈烈，
在这种情况下，中国足协不可能等事情成为既
定事实的时候方才作出反应，所以提前准备预
案也成为了一种必需。按照足协的设想，如果
未来有人出资购买大连实德的壳，并且成立全
新的和现有中超俱乐部没有关联关系的俱乐

部，那么事情就变得非常简单，新的俱乐部经过
公示、得到认可就可以参加中超联赛。但是如
果出现无人购壳的情况，那么明年中超联赛就
极有可能只剩下 15支队伍，在此情况下，补齐
16支队伍就成为必须。

照理说，这个消息对于正在保级泥潭中挣
扎的建业队来讲应该是个好消息，但因为上一
场建业队客场仅1∶1战平天津泰达，而上海申
鑫则大胜大连实德，已经将对建业队的领先优
势扩大到了 3分，所以这并不能让垫底的建业
队保级前景变得光明起来。

联赛还剩两轮，建业队在理论上还有保级
希望，而这则是建立在两连胜的基础上。在此基
础上，才有可能从山东鲁能、大连实德、上海申鑫
以及本队这4个目前排名最后四名的队伍中“脱

颖而出”。在足协的预案中，一切都是以大连实
德保级为条件的，但因为上一场输给上海申鑫，
实际上目前实德也存在很大的降级可能性，这就
会让局面进一步复杂。一旦实德降级了，那么所
谓的中超空出一个名额的情况就不复存在。

于建业队而言，最尴尬的情况可能会是：拿
到了倒数第二，而实德却是倒数第一，那么还是
一场空。所以说，所谓的附加赛不过是一根救
命稻草而已，现在建业队还并没有从悬崖上完
全坠落，两只手还扒在崖边上，这时候应该想的
是全力上岸，而不是在坠落的过程中去寻找救
命稻草。而他们应该做的是竭尽全力去争取两
连胜，把自己的事情做好，再谈其他，更现实一
点儿的是，本周必须争取在主场拿下实德，至少
将悬念保持到最后一轮。

2008年庄则栋被确诊为直肠癌，4年间他
先后辗转于北京、上海、石家庄进行过各种治
疗，其间进行了 14次手术，面对不断扩散的癌
细胞，治疗的效果并不理想。其间，庄则栋所
在的北京市少年宫、北京市教委的同事协调经
费，关心慰问；国家体育总局系统很快给他送
来10万元人民币医疗补助；从2009年开始，总
局还每月发给他 4000元，用于雇人照顾，但是
昂贵的癌症治疗费用仍给庄则栋的家庭带来
了沉重的负担。

因此在和癌症抗争的过程中，一度传出庄则
栋经济状况拮据，想拍卖自己的书法作品为未来
的生活作准备的新闻。这引起了社会各界的关
注，毕竟大家都不愿意让这样一名有着卓越功勋
的老人在病榻和贫困中度过晚年。因此就有人
希望能向庄则栋捐款，帮助他解决燃眉之急。

对于生活困难的说法，庄则栋在信中也予
以承认，但他表示，“希望媒体的朋友再次转达

自己要说的几句话。真诚感谢各级领导和国家
相关部门对我的亲切关怀和帮助，以及广大球
迷网友的惦记和鼓励……对家庭的尚存困难，
我将通过自己的劳动成果，以正当渠道和形式
得以解决。真诚谢绝社会的友好捐助。”

据主管庄则栋医疗工作的郑主任介绍，目
前庄则栋已进行了 3次射频消融手术，共去掉
了 7个鸡蛋大小的肿瘤。而他身体比较虚弱，
黄胆指标术后也有所波动，需要调养恢复一段
时间，再做第四次手术。

庄则栋最放心不下的是妻子，“妻子现在
没有医保，没有工资，如果一碰到困难，就会非
常麻烦。作为丈夫，她能为了我连国籍都不要
了，我能不考虑她吗”！庄则栋和日本籍的妻
子佐佐木敦子自1987年结婚后，佐佐木敦子就
没有了工作，他们的家庭收入仅靠庄则栋每月
近4000元的退休金。除此之外，没有其他的津
贴，也没有分过住房。 葳蕤

如果你还戴着有色眼镜来看待钢管
舞，你可能不太相信以下的消息，因为钢管
舞如今也有国家队了，首批队员由世界钢管
舞锦标赛授权的中国钢管舞锦标赛选拔产
生，共有 3 女 1 男，他们将征战 11 月在瑞士
举行的钢管舞世锦赛。

此次中国国家队组团参加的钢管舞世
锦赛是钢管舞健身运动性锦标赛，2003 年
由英国人凯先生发起，最初只有几个国家

参与，时至 2010 年已经吸引了 24 个
国家或地区参与。而更让人震惊的
是，随着钢管舞各项赛事的逐渐成

熟，从 2010 年开始，国际钢管舞协会已经
启动“申奥”程序。

2010年中国正式加入了世界钢管舞联
合会，2010年世界钢管舞联合会主席邀请中
国选手依繁参加世界钢管舞锦标赛。2011年
10月，依繁参加了在匈牙利布达佩斯举行的
钢管舞世界锦标赛，这是中国第一次派选手
参加此项赛事。依繁晋级全球二十四强，并
赢得了中国钢管舞竞技史上首枚奖牌。据
悉，继上届以飞天造型让世界震撼后，依繁这
次和队友将继续在世锦赛中主打中国风，力
求在11月的世界锦标赛上惊艳全场。 黄嫣

庄则栋是世界乒坛上一个传奇式的人
物，他曾3次蝉联世界冠军、全国冠军、国家队
内部冠军，这个纪录至今无人打破。上世纪
70 年代，他与美国运动员科恩邂逅并大胆接
触，奠定了中美“乒乓外交”的基石，使得乒乓
球真正成为中国的“国球”，为“小球转动大球”
做出了卓越的贡献。

除了在体坛叱咤风云，庄则栋的感情生活
也一直引人关注。1985年，庄则栋与钢琴家妻
子鲍蕙荞离婚，随后他的日本球迷佐佐木敦子走
进了他的生活。1987年佐佐木敦子为嫁给庄则
栋被迫放弃日本国籍，移民北京。由于当时的
时代背景，两人的婚姻遇到了重重阻力。于是
庄则栋给邓小平写信，最后还是在邓小平的关
怀下，1987年12月19日两人才得以成婚。

因癌症晚期正在住院治疗的“乒乓
外交”功臣庄则栋，日前特地写信给媒
体，表达自己心里“要说的几句话”，以回
应网上的各种热议传言。其中，72岁的
庄则栋特别强调，虽然自己目前因为治
病经济困顿，但他谢绝社会上的捐助。

庄则栋：世界乒坛传奇式人物

中国钢管舞也有国家队了
出战11月世锦赛 首批队员3女1男

10月23日，中国钢
管舞国家队三名女队员
在首堂训练课中练习。
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